

再編

市民の足

行政編

③

はなく増やすこと自体が画期的。高齢化を見据えた思い切った政策判断であり、全国のモデルになりうる。市の「バス交通のあり方検討協議会」会長の坂本正熊本学園大教授は、区バス案を高く評価する。

熊本市が2009年3月に策定した「地域公共交通総合連携計画」。この中には、地域住民の生活交通を確保する方策として「コミュニティバス」の導入方針が盛り込まれている。来年4月の政令指定都市移行に合わせて市内を走り始める「区バス」の「コミュニティ路線は、この考えを初めて具体化させたものだ。

統走らせる案を公表。その後、一部修正を加え、19路線22系統とする最終案を固めた。

「コミュニティ路線は、これまで定期バス路線がなかった地域を縦横あるいは環状に走る。実際の運行は、運行開始の半年後から3年経費に占める料金収入の割合が30%に満たない場合、運行開始の半年後から3年の間に存廃を地元と協議。廃止するか、住民主体で運行する「住民バス」に移行するかを決める。

縦横か環状に

区バスは各区役所へのアクセス確保から検討を始めたが、市は公共交通不便地域の解消も同時に狙つた。

このため、既存バス路線を区役所まで延ばす路線と、新設のコミュニティ路線に大別されるのが特徴だ。市は今年6月、中央を除く東

担はどんな方法でするのか」との質問が上がった。

主婦山部京子さん(69)は憤り込んだ区バスの初期投資費用は既存バス路線も含め市が9月補正予算案に盛り込んだ。

に参加した同市武藏ヶ丘の主婦山部京子さん(69)は憤り込んだ区バスの初期投資費用は既存バス路線も含め市が9月補正予算案に盛り込んだ。

円近くなる。

幸山政史市長は8月の定例記者会見で「区バスをつくりてはみたものの、誰も乗らすすぐに廃止せざるを得ない状況にしてはならない。地域住民と一緒に育っていく」と、市民の支持が不可欠との考えを強調した。

区バスの最終路線案が示された8月30日のあり方検討協議会では、市はコミュニティ路線の利用促進のために、運行開始から一定期間を「お試し期間」として無料運行する考え方を明らかにした。「運行開始日をスタートラインに、まさに走りながら課題をクリアし、充実していく」と西島徹郎市交通政策総室長は力を込める。

政令市の自画像

第2部「交通」

区バス

生活交通確保へ初の試み

2011.9.4